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Zusammenfassung

        
Bei 41 Patienten wurde unmittelbar vor sowie 1, 4 und 12 Wochen nach Skierotherapie der Varikozele eine gepulste Duplexsonographie der ableitenden Skrotalvenen durchgeführt. Der Grad der Varikozele wurde vor der Sklerotherapie sonographisch bestimmt und phlebographisch verifiziert. Sonographische Verlaufskontrollen ergaben in 78 % der Fälle eine Verkleinerung oder ein Verschwinden der Varikozele. Dopplersonographisch wurde der Erfolg in 85 % der Patienten bestätigt. Die gepulste Duplexsonographie ist als Kombination eines nicht-invasiven bildgebenden Verfahrens mit einer funktionellen Methode gut für die posttherapeutische Überwachung von Varikozelen geeignet.


      
        
Summary

        
Forty-one patients were examined by pulsed duplex sonography immediately before and then one, four and twelve weeks following sclerotherapy of a varicocoele. The severity of the varicocele was determined by sonography before treatment and confirmed by phlebography. Sonographic follow-up showed reduction, or disappearance, of the varicocele in 78 % of cases. Doppler examination confirmed successful treatment in 85 % of patients. Pulsed duplex sonography, combining a non-invasive imaging method and a functional technique, is well suited for the follow-up of varicoceles after treatment.
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